Séminaire « Soutenabilités »

Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

Nom: Morand

Prénom: Serge

Institution ou entreprise : CNRS & CIRAD

Axe(s):

• Quelles interactions humains-nature, mondialisation et pandémies?

Intitulé de votre contribution : Santé planétaire et limites planétaires

Résumé de votre contribution :

Qu'est-ce que la santé planétaire ? En 2015, le rapport de la Commission Rockefeller Foundation-Lancet la définit comme « le plus haut niveau possible de santé, de bien-être et d'équité dans le monde entier grâce à une attention judicieusement portée aux systèmes humains [...] qui façonnent l'avenir de l'humanité et aux systèmes naturels de la Terre qui définissent les limites environnementales sûres dans lesquelles l'humanité peut s'épanouir. En termes simples, la santé planétaire est la santé de la civilisation humaine et l'état des systèmes naturels dont elle dépend ». Dans cette contribution nous montrons comment le concept de santé planétaire propose une vision systémique des effets du couplage environnement-sociétés (par les limites planétaires) sur la santé et le bien-être des humains.